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Agence Postale Communale  
Lundi, Mardi, Jeudi, Vendredi et Samedi, de 8h30 à 11h30 - Fermé le Mercredi. 
En dehors de ces horaires, aucune opéraƟon postale n’est possible. 
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Mairie 

Horaires de la médiathèque pendant l’année scolaire  
Mardi de 15h à 18h 

Mercredi de 9h30 à 12h et de 15h à 18h 
Samedi de 9h30 à 12h 

hƩps://www.facebook.com/mediathequesaintcrepin 

Horaires de la médiathèque pendant l’été 
Mardi de 15h à 19h 

Mercredi de 9h30 à 12h et de 15h à 18h30 
Samedi de 9h30 à 12h 

04 92 20 06 36 

Les Iscles 05600 - Guillestre 
Ouverte du Lundi au Samedi de 8h à 12h et de 14h à 17h toute l'année 

Passage des Écoles - BP12—05600 Guillestre  
Horaires du Lundi au Jeudi de 9h à 12h et de 13h30 à 16h30 et le Vendredi de 9h à 12h 
04 92 45 04 62 (maƟn) -  hƩps://www.ccguillestroisqueyras.fr 

La vie de l’école p. 20 à 22 

Médiathèque  

DécheƩerie 

Communauté de communes 

Inscrivez-vous à la newsleƩer sur notre site internet pour recevoir les actualités ! 
hƩps://www.saintcrepin.com  

60, rue du Tour de ville - 05600 Saint-Crépin 
Ouverture au public : Lundi, Mardi, Jeudi, Vendredi et Samedi, de 8h30 à 12h - Fermé le Mercredi. 
04 92 45 02 71 - mairie@saintcrepin.com - hƩps://www.saintcrepin.com  
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L’année écoulée a été marquée par les intempéries qui nous ont touchés et ont causé des dégâts. La 
zone arƟsanale, les voiries communales, les routes de montagne et le camping dans sa parƟe sud ont 
été impactés. On se souvient des coupures de courant et de l’accès à internet mais surtout des parents 
qui ont du venir chercher leurs enfants à l’école plus tôt que prévu. 
  
La microcentrale, source de revenus pour notre commune s’est engravée et s’est arrêtée durant 5 jours 
seulement. 
  
À Saint-Crépin, nous essayons malgré tout d’améliorer les condiƟons de vie dans notre commune afin 
de maintenir ce qui lie la communauté : une somme de sérénité et d’opƟmisme. 
  
Certains travaux iniƟés depuis plusieurs années sont toujours en cours dans notre commune : 

à  la mise en place des nouveaux compteurs d’eau 
à  la remise en état de la voirie suite aux intempéries 
à  la réfecƟon du tour de ville 
à  des nouveaux bureaux et archives pour la mairie 

  
Plusieurs projets ont pris fin ceƩe année :  

à  la réfecƟon de l’église 
à  la mise en valeur des cimeƟères 
à  les abords du giratoire du rond-point de la gare 
à  la réfecƟon de la salle polyvalente 
à  la réfecƟon du pont de Chanteloube 
à  la transformaƟon de l’ancienne poste 

  
La commune de Saint-Crépin regarde toujours vers l’avenir avec les projets qui évoluent et d’autres qui  
se meƩent en place en 2024 : 

à  Le projet de la microcentrale n°2 
à  la maison des aînés 
à  l’implantaƟon d’un parc photovoltaïque  
à  le renforcement des réseaux électriques dans l’Enclos 

  
La vitalité de Saint-Crépin est le fruit d’un travail d’équipe auquel parƟcipent les acteurs économiques, 
arƟsans, commerçants, industriels mais aussi les secteurs associaƟfs, sporƟfs et culturels. 
Nous prenons tous part à ce dynamisme et avec vous je m’emploierai à le poursuivre. 
Tout ce monde travaille pour que la vie des Saint-Crépinois(es) soit la plus agréable possible. 
 

  
Le Maire,  

Jean-Louis QUEYRAS 

 Le mot du Maire 
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Comptes administraƟfs 2023 
Les comptes administraƟfs présentent toutes les écritures de dépenses et de receƩes de la collecƟvité 
durant l’année écoulée. Ils rapprochent ainsi les prévisions budgétaires inscrites au budget primiƟf l’an-
née précédente des réalisaƟons effecƟves en dépenses (mandats) et en receƩes (Ɵtres).   
Le résultat qui en découle se traduit par un excédent ou un déficit, auquel on ajoute le résultat constaté 
l’année dernière afin d’obtenir le « résultat cumulé ».  
 

· Budget principal : excédent de 401 598, 00 € sur l’année 2023 
· Budget de l’eau : excédent de 7 228, 11 € sur l’année 2023 
· Budget camping : excédent de 13 906, 88 € sur l’année 2023 
· Budget microcentrale des Guions : excédent de 153 930, 71 € sur l’année 2023 

 
Budget 2024 

Les budgets primiƟfs ont été votés à l’unanimité lors de la séance du 29 mars 2024.  
  

Le budget principal est équilibré en receƩes et en dépenses aux montants de :  
 
 
 
 
 

 
 

Le budget eau est équilibré en receƩes et en dépenses aux montants de :  
 
 
 
 
 

 
 

Le budget camping est équilibré en receƩes et en dépenses aux montants de :  

 
 
 
 
 

 
Le budget microcentrale des Guions est équilibré en receƩes et en dépenses aux montants de : 

 

 Les finances communales 

INVESTISSEMENT FONCTIONNEMENT 

DEPENSES RECETTES DEPENSES RECETTES 

2 235 293, 46 € 2 235 293, 46 € 1 960 028, 70 €  1 960 028, 70 €  

INVESTISSEMENT FONCTIONNEMENT 

DEPENSES RECETTES DEPENSES RECETTES 

520 121, 40 € 520 121, 40 € 161 031, 03 € 161 031, 03 € 

INVESTISSEMENT FONCTIONNEMENT 

DEPENSES RECETTES DEPENSES RECETTES 

45 741, 43 € 45 741, 43 € 69 644, 81 € 69 644, 81 € 

INVESTISSEMENT FONCTIONNEMENT 

DEPENSES RECETTES DEPENSES RECETTES 

 156 034, 64 € 156 034, 64 € 479 808, 40 € 479 808, 40 € 
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 Le cumul des différents budgets de la commune représente la somme de 5 630 703, 87 €. 

 

La commune de Saint-Crépin Ɵent à remercier les financeurs qui permeƩent la réalisaƟon des projets  : 
Département des Hautes-Alpes, Région Sud, État et Europe. 

Les virements des secƟons de 
foncƟonnement (part autofi-
nancement) vers les secƟons 
d’invesƟssement permeƩent de 
financer les programmes de tra-
vaux. La commune est donc en 
capacité d’invesƟr.  

CeƩe part de dépense a pro-
gressé par rapport aux deux an-
nées précédentes (10 %).  

L’autofinancement à hauteur de 
41,4% est en hausse constante 
depuis 2017, il s’agit de la plus 
grande part de receƩes. Ces re-
ceƩes proviennent du rende-
ment de la microcentrale qui ap-
porte un souffle nouveau à la 
commune de Saint-Crépin. Le 
choix a été fait d’invesƟr cet 
autofinancement. 
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Le Conseil Municipal a voté les 
subvenƟons aux associaƟons 
lors de la séance du 29 mars 
2024 pour une enveloppe glo-
bale de 5 830 €. 
 
Les clubs sporƟfs extérieurs à 
la commune sont subvenƟon-
nés à hauteur de 50 € par en-
fant Saint-Crépinois inscrit. 
 
Les autres associaƟons sont 
subvenƟonnées en foncƟon de 
l’intérêt local qu’elles repré-
sentent et des acƟons qu’elles 
proposent. 
 
 

FISCALITE LOCALE 2024 
Comme l’année précédente, le conseil municipal a renouvelé en 2024 sa volonté de ne pas augmenter 

les impôts locaux.  
 

 

Taux depuis 2022 Taux 2024 

Taxe foncière sur le bâƟ 37,38 % 37,38 % 

Taxe foncière sur le non-bâƟ 163,04 % 163,04 % 

Depuis 2021 les collecƟvités ne perçoivent plus la taxe d’habitaƟon. 
 

Les dossiers de demande de subvenƟon sont disponibles à parƟr de novembre 2024 sur le site  
hƩps://www.saintcrepin.com  et doivent y être déposés avant le 15 février 2025. Aucun dossier ne sera 

pris en compte après ceƩe date. 
 

 Les finances communales 

SubvenƟons aux associaƟons 
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Le programme de modernisaƟon des compteurs des abonnés se pour-
suit. Il s’agit d’obtenir une meilleure gesƟon de l'eau et une facturaƟon la 
plus précise possible pour vous et sans contrainte, puisque les nouveaux 
compteurs sont relevés par radiorelève par notre service technique.  
 
Actuellement déjà 2/3 des compteurs sont équipés du module de radio-
relève. Il s’agit d’un programme conséquent réalisé par tranches. 
Une visite des équipements de comptage actuels est faite par les services 
techniques pour les abonnés concernés afin d’évaluer au mieux les tra-
vaux de remplacement de leur compteur.   
 
Nous remercions les abonnés d’avoir laissé l'accès à leur compteur libre et dégagé et surtout de s’être or-
ganisés pour permeƩre le bon déroulement des travaux. En général, 20min suffisent pour changer un 
compteur. 
À compter de 2024, la trésorerie nous demande de meƩre en place la facturaƟon en septembre. Vous re-
cevrez donc votre facture de consommaƟon d’eau début septembre. 
 
Coût total de l’opéraƟon : 120 000€HT - SubvenƟon État 30 360€ - Reste à la commune : 89 640€ 
 

Les bonnes praƟques de l’uƟlisateur de l’eau potable : 
Propriétaire ou locataire, tout uƟlisateur de l’eau (abonné) doit informer par écrit la mairie de sa date 
d’arrivée, de départ, communiquer le relevé de son compteur ainsi que sa localisaƟon et indiquer ses 
coordonnées de facturaƟon. 

Il est rappelé que l’usage de l’eau d’aspersion doit être raisonné par souci de préservaƟon de la res‐
source et d’économie financière ; en effet, le réseau d’aspersion est également soumis à la redevance 
prélèvement de l’Agence de l’Eau. 
 
Montant de la redevance payée par la commune à l’Agence de l’Eau pour l’année 2023 : 3 840€ 

 Les réalisaƟons en cours 

Si vous n’êtes pas encore équipés d’un 
compteur radiorelève, merci de trans-
meƩre à la mairie votre relevé d’index 
avant le 15 août 2024. 

Les nouveaux compteurs 

Chaque année et conformément aux recommandaƟons, les réservoirs d’eau potable sont neƩoyés et 
désinfectés.  

Les résultats de l’ARS (Agence Régionale de l’Eau) sont consultables sur le site de la mairie. 
hƩps://www.saintcrepin.com/vie-praƟque/leau 
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 Les réalisaƟons en cours 
La voirie 

Les intempéries de la fin de l’année 2023 ont endommagé la voirie de certains secteurs sur Saint-Crépin, 
même si notre village n’a pas été le plus impacté. Les coulées de boues et la dépose des graviers ont fait 
quelques dégâts localisés. Lorsque les torrents ont rejoint leur lit et que la situaƟon s’est sécurisée, les 
services techniques se sont mobilisés. Ils ont travaillé à rétablir la voirie :  

 
        

Les travaux entrepris ont homogénéisé la 
largeur de la route de la Chapelle pour 
qu’elle soit à nouveau praƟcable. 

 

 

Les travaux de terrassement, de reprise des digues 
et de curage du torrent du Pra Reboul ont été effec-
tués.  
 
 
La passerelle du Pra Reboul a été remise en état. Ces travaux ont été coordonnés entre les mairies de 
Saint-Crépin et de La-Roche-de-Rame et les frais ont été partagés. 

 Coût envisagé : 85 000€HT - 
Subventions envisagées : État 
40%, soit 34 000€ - Région 25%, 
soit 21 250€ - Département 
30%, soit 25 500€ - Reste pour 
la commune : 4 250€ 

 
 

Passerelle avant travaux                  Travaux avant remise en eau Passerelle après remise en eau 

Intempéries sur le Guillermin 

Dégâts sur le Guillermin 

Passerelle du Jaffuel remise en 
état               

Vue sur la passerelle du Jaffuel            
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Les travaux consistent en la 
réfecƟon des réseaux d’eau 
potable qui ont plus de 70 ans 
d’assainissement par la Com-
munauté de Communes et la 
créaƟon d’un réseau pluvial 
pour récupérer les eaux de 
ruissellement et meƩre fin 
notamment aux infiltraƟons 
constatées sur le mur de 
l’église. 
 
Des aménagements urbains 
sont réalisés : créaƟon de 
places de staƟonnement sup-
plémentaires  et pour finir la 

réfecƟon de la voirie. 
 
La première tranche de la rénovaƟon des réseaux pluviaux et de 
voirie a commencé. Nous sommes conscients des gênes occasion-
nées par l’ampleur des travaux et nous remercions tous les habi-
tants de ce secteur pour leur compréhension. Du 20 juillet au 15 
août, l’entreprise Cré Alpes cessera l’uƟlisaƟon des marteaux pi-
queurs afin de limiter la gêne.  
Les travaux sont prévus jusqu’au début de l’hiver pour ceƩe 1ère tranche. 

 
Coût de la 1ère tranche : 210 000€HT - SubvenƟons État DETR 
(DotaƟon d’Équipement des Territoires Ruraux) : 76 112€ - Départe-
ment amendes de Police : 20 000€  

La réfecƟon du tour de ville 

Les bureaux de la mairie 

Pour conƟnuer la réa-
lisaƟon des projets 
iniƟés par le conseil 
municipal, la mairie a 
recruté une Respon-
sable de l’Urbanisme. 
Madame Estelle Bo-
rel est venue re-
joindre l’équipe dé-
but juillet.  
Nous lui souhaitons 
la bienvenue ! 
 
Pour mieux recevoir 
les Saint-Crépinois

(ses), la mairie a  créé deux bureaux dans l’ancien local à archives. Le local à 
archives est repensé et reste à l’étage de la mairie. 
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 Les réalisaƟons terminées  
L’église 

L ’église de Saint-Crépin bâtie vers 1430 et 
inaugurée en 1452 est l'une des premières églises 
du diocèse d'Embrun à avoir été reconstruite 
après la grande dépression de la fin du Moyen-
Âge.  
Elle a remplacé l'ancienne église Notre-Dame qui 
servait aux habitants de Saint-Crépin et d'Eygliers 
lorsque les deux communautés étaient réunies.  
 

L a sacristie a été construite en 1552 et le clo-
cher semble avoir subi une restauration en 1912 
puisque l’on retrouve cette date inscrite sur l'une 
des fenêtres géminées murées du clocher.  

L e chœur de plan carré, à chevet plat, est plus 
étroit que la nef. Celle-ci, formée de deux travées 
voûtées d'ogives est précédée d'un narthex, cou-
vert de deux croisées d'ogives, correspondant à la 
base du clocher, qui est un cas unique dans l'en-
semble des églises construites à cette période.  
 

L a façade nord-est est en marbre rose de pays 
taillé et appareillé, le reste du bâtiment en moel-
lon avec chaînes en marbre rose. Les baies sont 
également en marbre rose et la flèche du clocher 
en tuf. Sur le linteau du portail nord est gravée en 
chiffres romains la date 1452.  

L 'entrée par la porte ouest a une serrure en tôle de fer découpée et ajourée qui porte une inscription 
en forme d’étoile et deux clés. La menuiserie de cette porte est à compartiments rectangulaires. Sur 
cette entrée ouest on peut lire l'inscription : IHS M. H. 1721. On remarque également une frise de têtes 
humaines (avec, à gauche, une tête de renard), surmontée d'une frise de fleur de lys et d'une frise de 
feuilles.  
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L’église 

À  l’intérieur de l’église, les frises d'arcatures au sommet des murs sont 
d’inspiraƟon lombarde en marbre rose avec trois lions servant de support 
au pilier central des fenêtres géminées du clocher. Les retombées des croi-
sées d'ogives sont historiées : masques grimaçants dans le chœur, atlantes 
encadrés de feuillages sur l'arc triomphal, cœur, têtes d'hommes et moƟfs 
en spirale dans la nef. 
 

L es travaux entrepris en 2022 ont été réalisés en trois étapes : tout 
d’abord  l’extérieur avec la restauraƟon de la toiture de la nef, puis la restauraƟon des façades de la nef 
qui a nécessité le décapage, dépiquage-repiquage des vitraux et enfin la toiture et les façades du chevet. 
Ces travaux ont nécessité l’intervenƟon de plusieurs corps de méƟers : maçonnerie, pierre de taille, char-
pente, couverture, menuiserie, vitraux, serrurerie et électricité. 
 
FélicitaƟons à tous les intervenants : architectes et ouvriers hautement qualifiés. 
 
Rappelons qu’un financement excepƟonnel a été aƩribué pour ces travaux puisqu’ils bénéficient de sub-
venƟons à hauteur de 95 %. 
Coût : 853 000€ - SubvenƟons : État 682 400€ - Région 127 950€ - Reste pour la commune 42 650€  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
L’ancien cimeƟère désaffecté a été embelli dans 
le respect de ce lieu chargé d’histoires. Avec 
l’aide d’une juriste nous avons mis en œuvre 
toutes les procédures pour le réhabiliter. Il est 
ainsi redevenu un lieu de repos et de calme. Les 
anciennes croix ont retrouvé leur éclat, un banc 
a été installé. 
 
Coût de l’opéraƟon : 5 000€   

L’ancien cimeƟère 

Avant Maintenant 

Maintenant 
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 Les réalisaƟons terminées 

La « salle po » s’est refait une 
jeunesse : réagencement de 
la cuisine avec de nouveaux 
meubles de rangement et de 
l’électroménager semi-
professionnel (micro-ondes, 
lave-vaisselle, vaisselle, tor-
chons, aspirateur etc), créa-
Ɵon d’un îlot de séparaƟon 
entre la salle et la cuisine.  
 
La salle a été enƟèrement re-
peinte et elle est équipée 
d’éclairage LED et de 2 blocs 
sanitaires. 

 
D’une superficie de 80m2, elle peut recevoir jusqu’à 120 personnes. Nous meƩons à disposiƟon 17 tables 
et 96 chaises. Nous avons installé 10 box de rangement qui ont été mis à la disposiƟon d’associaƟons.  
CeƩe salle peut être louée, pour en connaître les condiƟons, contactez la mairie au 04 92 45 02 71. 
 
Coût de l’opéraƟon : 50 000€HT - SubvenƟon Région 15 000€ -  
Reste pour la commune : 35 000€HT 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Les travaux d’aménagement des abords ont été réalisés à l’automne 2023. 
Coût total de l’opéraƟon : 200 000€HT– SubvenƟons Région 50%, soit 100 000€ - DETR (DotaƟon d’Équi-
pement des Territoires Ruraux) 30%, soit 60 000€ - Reste pour la commune : 40 000€ 

Les abords du giratoire et l’aire de covoiturage 

La salle polyvalente 

La fontaine devant l’église s’est offerte une 
nouvelle jeunesse : elle a été sablée et rejoin-
tée et une nouvelle colonne d’arrivée d’eau en 
pierre de Guillestre vient remplacer la colonne 
métallique.  
 
Coût de l’opéraƟon : 16 000€HT 
 

La fontaine 
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Le pont de Chanteloube 

Le pont de Chanteloube a été rénové au début de l’année 2024. L’accès à tous les véhicules a pu être ré-
tabli.  
Le bois de mélèze provient de la coupe de Moussière. Nous nous réjouissons de l’uƟlisaƟon du bois de 
Saint-Crépin pour la réalisaƟon de ce pont. 
 
Coût de l’opéraƟon : 66 000€ - SubvenƟon Département : 33 000€ -  
Reste pour la commune : 33 000€HT 

La rénovaƟon de l’appartement de l’an-
cienne poste de Saint-Crépin a permis 
d’accueillir l’associaƟon « Vivre sa vie chez 
soi »  qui œuvre pour le mainƟen à domi-
cile.  
 
« 

Nos locaux 

IƟnérant. 

 bon  accueil. » 
 
CeƩe associaƟon implantée à L’ArgenƟère-la-Bessée est arrivée à Saint-Crépin en juin. Elle a pu découvrir 
des locaux refaits à neufs : isolaƟon intérieure, sols et plafonds, peintures, électricité, installaƟon d’un 
coin cuisine.  
Nous lui souhaitons une bonne installaƟon.  
 
Coût de l’opéraƟon : 37 242€HT 

L’ancienne poste 

hƩps://associaƟon-vvcs.sante-paca.fr - v.arlandis@vvcs.fr -  
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La demande d’autorisaƟon environne-
mentale a été déposée. Une réponse est 
aƩendue pour fin 2024, avec un lance-
ment des travaux dans la foulée s’il n’y a 
pas de problème majeur. 
 
CeƩe deuxième microcentrale sera ins-
tallée un peu au-dessus du Moulin 
Queyras.  
 
Le projet consiste en la réalisaƟon d’un 
aménagement hydroélectrique comportant : 
¨ une prise d’eau dans la conduite de rejet de la première microcentrale existante à l’alƟtude de  
          1 292m NGF 
¨ une conduite forcée de 1 371m enterrée sur la totalité du tracé 
¨ une microcentrale hydroélectrique implantée en amont de la piste existante, à environ 948m NGF 

abritant une turbine PeƩon, un alternateur et un poste HTA. 
Hauteur de chute uƟle : 346,3m 
Débit d’équipement : 0,25m3/seconde 
Hauteur de chute neƩe : 336,3m 
Puissance installée : 679kw 
ProducƟon annuelle aƩendue : 4 000 000kw/heure 
Pour mémoire la producƟon de la première microcentrale est autour de 3 000 000kw/heure. 

 Les projets 
La Microcentrale 2 

La maison des aînés 

 
Le cabinet Sencity a été nommé en tant 
qu’Assistant à la maîtrise d’ouvrage. Sa pre-
mière mission a été l’établissement d’un 
programme et la recherche d’organismes 
financeurs. 
 
L’étude rendue début avril 2024 prévoit 
dans un premier temps entre 6 et 10 appar-
tements de type T2 et T3. CeƩe maison ne 
sera plus à Segueit mais devant le Barry, sur 
le terrain que la commune a acheté suite à 
sa mise en vente par la famille Queyras. 
Elle sera orientée sud-ouest. Il est prévu 
une salle commune, un jardin paysagé et 
des garages pour chacun de ces apparte-
ments. Un ascenseur desservira ces appar-
tements. 
 

Le montant esƟmaƟf, à ce stade, est de 2 700 000€HT. Nous discutons avec les financeurs : État, Région 
et Département. 
La seconde phase est commencée : la commune va lancer un appel d’offre pour missionner un Maître 
d’Œuvre avant l’automne pour la concepƟon du projet. 
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Une friche industrielle dans l’emprunt « carrière du Merdanel » est inscrite au zonage d’accéléraƟon des 
énergies renouvelables, ce qui permet l’implantaƟon d’un parc photovoltaïque pour lequel nous espé-
rons une producƟon supérieure à 8 000 000kw/heure. 
 
Le terrain étant communal, la commune envisage d’être le Maitre d’Ouvrage de ceƩe opéraƟon. 
 
Afin de pouvoir s’assurer de la faisabilité d’un tel projet, la commune s’est rapprochée du bureau d’étude 
Yéthy afin de faire réaliser une étude de faisabilité et des demandes de subvenƟons sont faites pour ceƩe 
étude. 

Le parc photovoltaïque 

Nouveau transformateur dans l’Enclos 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Afin de répondre à une demande constante d’électricité et de sécuriser l’approvisionnement dans le vil-
lage de Saint-Crépin, un renforcement du réseau électrique va être réalisé par le Syme 05. 
Un nouveau poste transformateur sera installé dans la parƟe route de l’Enclos, en complément du poste 
transformateur de DuranceƩe. 
La commune va profiter de la réalisaƟon de ces travaux pour supprimer les câbles aériens et associer une 
réfecƟon du réseau d’eaux pluviales. 
La parƟcipaƟon de la commune à l’enfouissement des réseaux est esƟmée à 58 000€HT et la réfecƟon du 
réseau des eaux pluviales à 30 000€HT. 
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 InformaƟons municipales 
OpéraƟon « Façades-Toitures-Devantures » 

Avant travaux   Après travaux 

Les permanences 2024 
sont assurées en Mairie  

uniquement sur rendez-vous au : 
04 92 45 02 71 

Les jeudis de 13h30 à 15h30 : 
18 JUILLET  

05 SEPTEMBRE  
03 OCTOBRE 

La commune a décidé d’apporter une aide aux enfants (de l’anni-
versaire des 6 ans à l’anniversaire des 18 ans) pour l’achat des for-
faits de ski leur donnant accès aux domaines de la Forêt Blanche et 
du Queyras au prix unique de 50 euros par enfant (tenant compte 
de la parƟcipaƟon de la Communauté de Communes).  
Nous rappelons que l’accès à ces sites est gratuit pour les moins de 
5 ans.  
 

Nous tenons à remercier les staƟons de skis qui ont permis la mise en place de ces forfaits à un prix incita-
Ɵf. Les dossiers de demande seront à déposer en mairie avant le 30 septembre 2024 et les modalités se-
ront reprécisées dans la newsleƩer du site de la commune et en mairie. 

Le forfait de ski alpin 

SOLIHA Alpes du Sud - contact.hautesalpes@soliha.fr  
Les FauveƩes II  - 1 rue des Marronniers - 05000 GAP  

04 92 51 53 34  
Laurence AGULHON - 04 92 51 89 04 - l.agulhon@soliha.fr 

La piscine 

La commune propose l’accès gratuit à la piscine du camping de l’Ile 
pour les enfants (de l’anniversaire des 6 ans à l’anniversaire des 18 
ans). CeƩe gratuité concerne les enfants résidant en permanence à 
l’année à Saint-Crépin ou dont l’un des parents y réside ainsi que 
pour les enfants dont la famille à une résidence secondaire.   
 
La carte est disponible en mairie sur présentaƟon des jusƟficaƟfs, 
merci de contacter la mairie au 04 92 45 02 71. 
 
CeƩe année l’ensemble des margelles ont été remplacées par des 
pierres. Coût de l’opéraƟon : 17 820€HT 

À Saint-Crépin, les propriétaires qui entre‐
prennent des travaux de ravalement de fa‐
çades ou de réfecƟon des toitures ou d’em‐
bellissement de devantures commerciales 
peuvent bénéficier de subvenƟons incita‐
Ɵves. Depuis 2023 le Département par‐
Ɵcipe à hauteur de 30%. 
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 InformaƟons municipales 
Les incivilités 

 
 
 
Deux nouveaux abribus ont 
été installés sur la RN94. Très 
vite ce mobilier urbain a été 
endommagé. Une des vitres 
d’un des deux abribus a été 
brisée.  
 

 
Il a été constaté à plusieurs reprises des dépôts de pierres et d’herbes ainsi que des 
dégradaƟons diverses dans les toileƩes publiques du parc de l'Enclos.  
Les toileƩes ont été fermées provisoirement afin de pouvoir intervenir pour leur re-
mise en service. 
 
D'avance merci pour votre vigilance afin d'éviter de nouveaux désagréments dom-
mageables pour tous. 

Un dépôt illégal de déchets, plus communément appelé « dépôt 
sauvage », est la résultante d’abandons de déchets, quel qu’en soit 
la nature ou le volume, en un lieu où ils ne devraient pas être.  
 
On retrouve des papiers, des mégots ou des masques, des aban-
dons de déchets de pique-nique, des ordures ménagères….  
 
Des dépôts de livres ont été 
retrouvés dans l’abribus sco-
laire. Cet abribus n’est pas un 
lieu de stockage en tous 
genres. Tout ce qui est déposé 
part immédiatement à la dé-
cheƩerie. 
 

Si vous souhaitez lire ou partager vos lectures, la médiathèque 
reste le lieu le plus approprié. 



 

 18 

 La vie dans la commune 
Les Tables de Gaspard 

SébasƟen Corniaud et Virginie Blampoix ont cédé leur restaurant 
étoilé qu’ils tenaient depuis plus de 15 ans pour vivre de nouvelles 
aventures en Polynésie française.  

Ivan Labrador et Alice Raveaud sont arrivés en avril. Le couple pro-
pose une gastronomie française avec un peu d’influence espagnole 
et italienne pour une clientèle essenƟellement locale qui croise les 
vacanciers venant de  tous horizons pendant la période esƟvale.  

"Merci à tous de votre accueil ! 
Nombre d'entre vous sont venus nous 
saluer et, pour certains, même man‐
ger au restaurant. Cela nous fait très plaisir et 
nous encourage dans notre aventure gastro‐
nomique dans le beau village de Saint-Crépin. 
Nous espérons que vous serez fiers de notre 
établissement. Au plaisir de vous rencontrer 
prochainement. Alice, Ivan et Athéna".   

Nous leur souhaitons une belle réussite ! 

 

Notre restaurant est ouvert tous les jours, 
midi et soir sauf le mardi et le mercredi - Les Tables de Gaspard dispose de 
3 chambres d’hôtes. 

 
 
 

 

La Taverne de Papy 

En 2023 nous avons organisé une « OpéraƟon pizza » avec 
le boulanger pour venir en aide à la famille qui a tout per-
du lors de l’incendie de leur maison à la Bourgea. 

CeƩe année pour la fête de la musique nous avions l’or-
chestre Country Variétés Françaises et internaƟonales 

avec la présence de Miss 
Rêve et Diadème PACA 
2024  !  

Le 13 juillet on organise une 
soirée espagnole paella ! 

 

Notre taverne est ouverte tous les 
jours, midi et soir  

 
04 92 45 36 06 

04 92 24 85 28  - lestablesdegaspard@gmail.com  
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Le camping de l’Ile 

Au camping de l’Ile, la clien-
tèle est composée essenƟel-
lement d’étrangers, c’est 
une clientèle fidèle qui a 
plaisir à revenir à Saint-
Crépin. Le restaurant est 
souvent un lieu de rencontre 
pour de nombreux habitués. 
 

Dès 2024, le délégataire a dores et déjà réali-
sé tous les invesƟssements prévus à la DSP 
(DélégaƟon de Service Public) : quatre mobil-
homes flambants neufs sont arrivés, une la-
verie automaƟque est ouverte aux campeurs 
et aux gens de l'extérieur, une aire de repas 
couverte est installée pour les campeurs et la 
cuisine est agrandie. 

Nous remercions Mathieu et Marine pour la qualité de leurs réali-
saƟons. 
Pour cet été au camping un concert est organisé tous les jeudis soirs et plein d’autres surprises tout au 

long de l’été… ! 
 

Le boulanger de Saint-Crépin parƟcipe au bon foncƟonnement de la canƟne scolaire en four-
nissant régulièrement le pain.  

Le Fournil d’Anthony 

M.Sodan Tomislav vous accueille 
dans son épicerie du lundi au samedi 
de 7h30 à 12h30 et de 16h à 19h 
hors saison et jusqu’à 21h l’été et le 
dimanche maƟn de 7h30 à 12h30. 
 
En scannant le QR code vous aurez 
accès au site de l’épicerie. 
 

M.Sodan propose la livraison gratuite à domicile, déjà 4 foyers de Saint-
Crépin se font livrer.  
 
Pour meƩre en place la livraison, il faut se rendre la première fois à 
l’épicerie où vous y trouverez entre autres Le Dauphiné, du charbon 
de bois pour les barbecues, des produits régionaux, de la charcuterie 
et du fromage ainsi que des fruits et légumes. Quand la boulangerie 
est fermée l’épicerie fait dépôt de pain. 

 

Proxi épicerie 

06 16 43 97 71 - tomislav.sodan@gmail.com 

hƩps://www.camping-ile-saint-crepin.com 
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C eƩe année, nous avons eu deux maître/maîtresse car notre maîtresse Anaïs est enceinte et elle est 
remplacée par maître Fred. 
Cet hiver, nous sommes allés à la piscine à l’ArgenƟère pour ap-

prendre à nager ou nous perfecƟonner en nataƟon. C’était trop cool ! 
 
Ce printemps, nous sommes aussi allés au cinéma 
de Guillestre voir le film « La  vallée des loups ». 
C’est un monsieur qui filme les loups dans la mon-
tagne, pas très loin d’ici. 
 
CeƩe année, nous avons fait de la musique avec Ju-
lien à la salle polyvalente tous les lundis après-midi. 
On a écouté beaucoup de musique, chanté des 
chansons et même joué de certains instruments. On 
a inventé une sorte de chanson sur « Les cris de St 

Crépin ». 
 
On est aussi allé régulièrement à la bibliothèque pour emprunter des livres et faire de la lecture. On a 
même vu des court-métrages une fois. Un grand merci à Gersende et Régine qui nous ont accueillis un 
mardi sur deux toute l’année. 

 La vie de l’école 

C eƩe année, notre classe a changé. On travaille 
par atelier et seuls et la maîtresse ou Dany 
nous aident. Nous avons tous un cahier d’écri-
ture.  

 
Tous les lundis, nous faisons de la musique avec Julien 

dans la salle polyvalente. Les jeudi et vendredi, maîtresse Françoise (cycle 3) vient 
dans notre classe et nous faisons des sciences. 
En novembre, nous sommes allés à Guillestre avec d’autres écoles pour regarder plu-
sieurs films d’animaƟon.   
 
Nous avons également commencé l’école dehors certains vendredis : 
nous allons au camping et Gersende nous accompagne. Nos acƟvités 
pendant l’école dehors : jeux mathémaƟques, sport, lecture, confecƟon 
de luƟns des bois, fabricaƟon d’hôtel à insectes, recherche d’insectes, 
cabanes, chasse aux trésors, jeux libres.   
 
Les grandes secƟons ont travaillé sur les creux et les bosses de la Terre : 

les montagnes, les collines, les plateaux, les plaines, etc. Nous avons 
fabriqué des volcans en pâte à sel que nous avons fait entrer en 
érupƟon. Bientôt, nous allons reprendre l’acƟvité poney. 
 
Dans notre classe, on travaille mais on s’amuse beaucoup et on rit 
souvent !   

La classe de cycle 1 vue par eux-mêmes 

La classe de cycle 2 vue par eux-mêmes 
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N athalie du CODES est venue dans notre classe. Nous avons travaillé sur les différentes familles d’ali-
ments et nous avons essayé de consƟtuer des menus équilibrés. Il faut réduire l’alcool, les produits 

sucrés et salés. Il faut augmenter les fruits, les légumes, les légumes secs, les fruits à coque… 
Pour finir, Nathalie nous a fait goûter deux sortes de pommes bio (des reineƩes et des goldens), de la 
compote et du jus de pommes.  
            
    

A vec Julie d’Environnement et Solidarité, nous avons fait une cartographie du territoire alimentaire 
de la classe pour voir où nos familles achètent les aliments. Nous avons travaillé sur la saisonnalité 

des aliments et nous avons vu qu’il faut manger des fruits et légumes de saison et de France pour ne pas 
trop polluer. Nous avons appris qu’il ne reste qu’un Ɵers des agriculteurs comparaƟvement à 1960. 
Nous avons également fait des maqueƩes où on imaginait comment pourrait être Saint-Crépin dans le 
futur pour moins polluer et protéger la planète. Nous avons imaginé moins de routes et de voitures, plus 
de trains et de vélos, plus de magasins dans le village…  

      
      
 

N ous avons travaillé avec Anne-Claire Dromzee qui est con‐
teuse. Avec elle, nous avons fait des exercices pour mieux par-

ler à l’oral. Chacun a créé et dit son virelangue et en groupes nous 
avons inventé des contes des pourquoi. Deux de ces contes ont été 
choisis pour faire notre film d’animaƟon qui s’appelle « Quelle 
bouse ! ».  
      
 

E nsuite, nous avons travaillé avec Sophie pour créer notre film d’animaƟon. Cela a duré une semaine 
et demie. Nous avons choisi deux des contes et nous les avons enrichis puis nous les avons mélangés 

pour faire une seule histoire. Nous avons fait le storyboard et nous avons rajouté des dialogues.  
Nous avons dessiné les décors et les personnages puis nous avons donné vie à nos images en les photo-
graphiant. Pour finir trois élèves ont enregistré les dialogues des personnages et deux autres ont fait les 
narrateurs.  
 
   

P our finir, nous avons travaillé avec des musiciens, Lysiane, Alexandre et Mathieu. Ils sont venus 
pour meƩre en musique notre film d’animaƟon. Nous avons écouté des morceaux de musique et 

nous devions exprimer nos senƟments. Nous avons aussi fait du beat box. Plus tard, nous avons expliqué 
notre film et les senƟments qui sont dedans. Nous avons ensuite fait un blind test où il fallait reconnaître 
les senƟments des musiques.                                                                                     

 
La classe de cycle 3 rédacƟon scolaire 

Lison et Ambre 

Emma et Pépin 

Kalliopé et Anouk 

Marcel et Titouan 

Mia, Nina et Amy 

C eƩe année, notre classe a parƟcipé à un projet qui s’appelle « De la terre à mon assieƩe » en parte-
nariat avec le Comité Départemental d’EducaƟon à la Santé (CODES), l’associaƟon Environnement et 

solidarité (CPIE de Haute Durance), une conteuse Anne-Claire Dromzee, l’associaƟon REC (qui a pour objet 
la réalisaƟon de films d’animaƟon), Lysiane Cueff et les musiciens du groupe MALYS, Mathieu Pons et 
Alexandre Mathieu et le Parc du naturel régional du Queyras.  
Nous avons eu plusieurs intervenants dans la classe et nous avons rencontré des éleveurs et une marai-
chère. Nous avons inventé des contes et réalisé un film d’animaƟon. 
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 La vie de l’école 

P endant l’année, nous avons aussi rencontré des agriculteurs. 
Nous avons visité une étable et une bergerie. Nous avons ren-

contré un éleveur de brebis, M. Bernaudon et un de vaches, M. Gé-
rard. Nous avons eu la visite d’une maraichère, Fanny. Nous avons 
visité leurs fermes et nous leur avons posé les quesƟons de nos 
quesƟonnaires.   
 
 

L e 13 juin, nous irons à l’auberge de jeunesse de Guillestre avec 
les cinq classes qui ont fait le projet de la terre à mon assieƩe. 

Nous raconterons un des contes, « Pourquoi la banane est-elle courbée ? », nous dirons nos virelangues 
et nous regarderons les films d’animaƟon.  
 
 

G aëtan, intervenant du SMITOMGA, est venu dans la 
classe. Nous avons travaillé sur les déchets et le gaspillage 

alimentaire.  
Dans ce cadre, le 24 mai, nous sommes allés à Eygliers pour un 
marché des connaissances. Il y avait 8 classes qui parƟcipaient.  
Pour cela nous avons créé un jeu : le déchet’athlon. C’est un 
relais qui se passe en deux parƟes : un parcours sporƟf et une 
parƟe connaissances sur les déchets où les élèves devaient ré-
pondre à trois quesƟons sur les déchets (choix de la bonne pou-
belle, choix de la ressource naturelle pour le fabriquer et trou-
ver en combien de temps le déchet se dégrade dans la nature).  
Nous avons tenu le stand à tour de rôle et quand ce n’était pas 
notre tour, nous avons testé les jeux des autres classes.  
 
 

S ki de fond et projet musique. 
En janvier, nous sommes allés à Vallouise pour faire du ski de fond tous les maƟns pendant une se-

maine. Nous avons fait des exercices de ski et des jeux comme le hockey et la grand-mère électrique. 
Avec un intervenant, Julien Puig, nous avons travaillé tous les lundis après-midi et appris des chants sur le 
thème de l’alimentaƟon. Avec les autres classes, nous ferons un spectacle à l’Enclos le 2 juillet.  
 
 

 
Permis internet et prévenƟon rouƟère.  
Deux gendarmes sont venus dans la classe et nous avons vu des 
choses dangereuses qui peuvent se passer sur internet. Ils nous ont 
fait passer un test pour le permis internet. Les gendarmes nous ont 
donné un peƟt livret pour nous donner des conseils. 
Le 16 mai, l’associaƟon PrévenƟon RouƟère est venue en classe 
pour nous apprendre à circuler à pied et en vélo en sécurité. Nous 
avons vu les panneaux et les règles de circulaƟon. Nous avons tous 
les deux été sélecƟonnés pour parƟciper au « challenge vélo des 
Hautes-Alpes » à Gap le mercredi 12 juin. 
 

        

La classe de cycle 3 rédacƟon scolaire 

Mia, Nina et Amy 

Kalliopé et Anouk 

Nohay et Vicky 

Inaya et Hugo 

Tess et Lucas 
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C’est une acƟvité qui est essenƟellement basée sur le jeu dans le but de 
développer sa mémoire et d’enrichir sa culture. Helen établit des règles 
dans une ambiance sporƟve, conviviale et drôle.  
« Les séances deviennent vite très ludiques, les enfants s’amusent et ap‐
prennent l’anglais le plus naturellement possible comme les peƟts anglais, 
en jouant. Ils ne se rendent même pas compte, je pense, qu’ils ont en train 
d’apprendre ! » 

Quand il fait beau, l’acƟvité se praƟque dehors dans la cour. C’est un moment 
pour se défouler après l’école.  
Helen propose les jeux anglais tradiƟonnels auxquels elle jouait dans les années 
70 en Angleterre. Il s’agit de réciter des compƟnes en anglais en sautant à la 
corde, d’essayer d’échapper à M.Wolf à qui on demande l’heure, le tout en an-
glais. 
Les classes : GS CE1 : 7 enfants et CE2/CM2 : 8 enfants plus quelques curieux (ses) 
de MS nous ont rejoint aussi. 
Helen enseigne au groupe des « grands » (CE2, CM2) des noƟons de grammaire 
telles que les pronoms personnels, les verbes « have » et « be ». Ils les ont appris 
très vite. Ils vont donc avoir de bonnes bases pour le collège. Ils ont également 
appris beaucoup de vocabulaire, par ex : 30 mots pour d’écrire des acƟvités telle 
que « playing », « listening to music, to the piano » etc.  
Les peƟts (GS à CE1) et parfois quelques curieux(ses) de MS, ont été très sages et 
moƟvés d’apprendre l’anglais. En très peu de séances ils ont appris à compter, 
dire des couleurs, le noms des animaux, des parie du corps et actuellement ils 

sont en train d'apprendre les mois de l’année en chantant.  
« Je suis très fière d’eux. Ils ont enregistré des nouveaux mots rapidement et les prononcent comme des 
anglais ! » 

 Le périscolaire 
L’anglais par Helen Laundon 

L ’objecƟf de ces ateliers d’expression théâtrale c’est que chaque enfant 
puisse s’épanouir dans ce qu’il veut partager dans le groupe et dans un 

spectacle avec le public. Les différents ateliers théâtraux permeƩent de 
« travailler » sur le corps, la voix, le jeu  théâtral et l’improvisaƟon. Le but 
final sera un spectacle créé par eux selon le personnage qu’ils auront choisi.  
Et c’est cela le fil conducteur : se meƩre en valeur et prendre confiance en 
jouant.  Les acƟvités sont essenƟellement basées sur l’amusement et les ac-
Ɵvités physiques comme la danse pour travailler la mémoire de son corps.  

Cet atelier repose sur la rencontre de l’autre, 
se retrouver pour partager un moment convivial dans la détente.  
 
On échange, on rit, on s’amuse, on crée, on s’enrichit ! Parfois les règles 
sont posées, parfois non, on laisse libre-cours à l’improvisaƟon. Le thème 
du spectacle de l’an dernier c’était le moyen-âge, ceƩe année 2024 on vous 
réserve une belle surprise ! 
En 2023-2024 j’avais un groupe de 5 CP-CE1 et 13 CE2-CM1-CM2.  

L’expression de soi par Laura SpineƩa 

Les acƟvités périscolaires sont financées par la commune, avec une parƟcipaƟon des familles. 
À la rentrée 2024, nous envisageons de proposer une aide aux devoirs pendant la garderie. Nous recher‐
chons une personne qui pourrait intervenir dans ce cadre. N’hésitez pas à contacter la mairie pour dé‐
poser votre candidature au 04 92 45 02 71. 
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L e mot du chef de 
cuisine Thierry 
Hoarau :  

"Bien manger à l'école 
c'est apprendre à bien 
grandir". 
 
On propose une cuisine 
faite maison avec des 
produits frais, bruts et 
locaux autant que faire 

se peut avec beaucoup de produits labélisés (AOP, 
BIO, Label rouge, Hautes Alpes...) C'est bon pour la santé des enfants et 
c'est aussi bon pour la santé du territoire dans un souci de développement 
durable. 
 
Les enfants proposent des receƩes gourmandes que nous avons le plaisir 
de préparer pour tous ceux de nos canƟnes. C'est une façon de les intéres-
ser et de les impliquer dans la réalisaƟon des menus. C'est un succès ! Plus 
de 70 enfants de toutes les écoles ont proposé une receƩe ceƩe année et 
les enfants aƩendent et lisent plus facilement les menus. 
Livio a proposé la receƩe de « la quiche Lorraine », Océane du « poulet à la crème », Pépin « l'omeleƩe 
au chorizo », Pierre « le rouleau de printemps », Mia « le graƟn de courgeƩes au riz », Arthur « le gâteau 
à la banane », Kélya et Clara « le moelleux à l'orange », Stacey « les chouqueƩes ». Merci à tous ces cuisi-
niers ! 

 
À Noël nous leur avons préparé un joli buffet !  
 
 
 
Un quizz canƟne a été organi-

sé en fin d’année, il reprend les thèmes 
de la canƟne et de la restauraƟon dans 
un esprit de partage : les enfants peu-
vent s’aider, jouer seul ou à plusieurs et 
ils augmentent leurs chances de gagner 
en proposant un dessin ou une poésie 
ou une receƩe. Des médailles géantes 
en chocolat  ont été gagnées !  
 
  

 La canƟne 
La canƟne 

Les enfants doivent être inscrits à la canƟne au plus tard le dimanche de la semaine qui précède (soit 8 
jours avant). Pour la garderie avec ou sans les acƟvités périscolaires il est possible d’inscrire les enfants 
jusqu’au jour souhaité. 
InscripƟon et paiement en ligne uniquement sur e-Ɵcket - mairie@saintcrepin.com 
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À la rentrée scolaire 2022, L’Associa-
Ɵon des Parents d’Élèves de Saint-
Crépin a proposé un accueil café 
dans la cour de l’école, un moment 
apprécié des parents.  
Halloween a été un moment de par-
tage coloré qui a aƫré des visiteurs 
des villages alentours. Bravo aux pe-
Ɵtes mains qui ont fabriqué la déco !  
En décembre, blé de l’espérance 
grâce à notre boulanger, puis marché 
de Noël en musique ceƩe année, 
grâce à la famille Chyc !  
Puis nous voilà à la St-Marc et son 
concours de pétanque !  
Merci à la mairie qui nous a « inventé » un nouveau terrain de boules !  

L’année passe si vite ! Merci aux parents qui se sont greffés à l’organisaƟon de ces évènements, il y a tou-
jours de la place pour de nouveaux bénévoles. L’année scolaire s’est terminée par une belle fête !  
 

Viendra ensuite l’assemble générale en octobre 2024 et c’est reparƟ pour une 
nouvelle année ! Isoline, Valérie, Caroline. 

 Les associaƟons 
APE St-Crép’ 

Les Genévriers fêteront leur 30 ans en 2025 !  
Notre acƟvité première est la créaƟon de pièces de théâtre qui ont pour la 
plupart un lien avec notre patrimoine comme : « Le Mystère des Saints Cré-
pin et Crépinien », « Les 550 de l’Église ». Par deux fois pour « BalèƟ » et 
« Histoire de Gianna », nous avons été amicalement invités à jouer chez nos 
frères occitans du Haut Piémont et nous les avons reçus. 

 
Au cours de toutes ces années nous avons rassemblé 
toutes les généraƟons, les résidents, les esƟvants et les vacanciers. Ouvert à tous 
et gratuit le stage de formaƟon nous permet de meƩre en scène le spectacle sur 
une courte période très intense. Depuis 4 ans, nous avons ou-
vert le recrutement à des amateurs et intermiƩents de la ré-
gion et du village. 
 
En juin 2023 à « La Fête de l’Eté » n o u s  a v o n s  p r o p o s é  

u n  concert chant et guitare avec Virginie et Stéphane. En juillet et août la comédie 
invitée « J’habite chez une Copine » et notre créaƟon «L ’Histoire de Marius et de 
Fanny » d’après Pagnol ont fait salle comble et ont reçu un accueil élogieux. L’exposi-
Ɵon de patchwork « Balade en Provence » et notre publicaƟon, « Florilège de mots 
et d’expressions de patois » aux Journées Européennes du Patrimoine en septembre 
ont rencontré un joli succès. 
 
L’adhésion, l’entrée au théâtre, le prix de nos publicaƟons sont à 5€. Nous sommes fidèlement aidés par 
le Département et par la Commune de Saint-Crépin. 

Les Genévriers 

apestcrep@gmail.com 
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Du 13 au 20 mai 2024 le Club de l’amiƟé a fait son 
voyage annuel aux Baléares !  
 
Départ par le ferry à Toulon pour l’ile de Majorque et 
son port d’Alcudia. Visite à Soller, peƟt village de la 
côte ouest et ses montagnes qui l’entourent. Puis Pal-
ma de Majorque, sa cathédrale et la route des cor-
niches, sans oublier Valdemossa avec ses caroubiers, 
amandiers et oliviers. 
 

Découverte du nord de l’ile avec le Belvédère de Formentor 
et sa péninsule bordée de falaises, ses majestueuses mon-

tagnes qui tombent dans la mer jus-
qu’au phare. Alcudia, ville forƟfiée, 
ses ruelles anciennes et son peƟt 
port.  
Tous nous avons apprécié ce voyage, 
le confort de l’hôtel, les récits de la 
guide Corinne et notre chauffeur de 
car Christophe que nous remercions 

de nous avoir amenés à bonnes desƟnaƟons. 
Le bureau Ɵent également à remercier monsieur le Maire, 
Jean-Louis QUEYRAS et le conseil municipal pour accorder la 
salle polyvalente gracieusement afin que les ainés puissent se retrouver tous les jeudis autour des jeux, 
goûters, concours de belote, repas et acƟvités diverses.  

  Les associaƟons 
Le Club de l’amiƟé 

Fait main 05 

L’associaƟon Fait Main 05 propose des ateliers de scrapbooking, d’art jour-
nal et de carterie.  

Deux séances par mois sont organisées, les 2ème et 4ème mardi du mois, 
de septembre à juin de 19h à 22h à la salle polyvalente. 

Chaque année pour nos adhérents(es) un Atelier Solidaire est organisé. 
L’associaƟon fournit un kit de scrap au tarif d’environ 20 €. Tous les gains 

sont reversés à une associaƟon locale. Les parƟcipants(es) à cet Atelier Solidaire 
peuvent également verser un don du montant de leur choix. 

L’an dernier nous avons choisi de soutenir l’associaƟon Hikes For Liv basée à 
Saint-Chaffrey. Liv est une peƟte fille de 3 ans aƩeinte de maladie cérébrale de-
puis sa naissance.  

Nous sommes fiers d’avoir versé la somme de 260 €, 10 adhérentes ont parƟcipé 
à cet atelier qui s’est déroulé en novembre à la salle polyvalente de Saint-Crépin.  

 

alavalma@yahoo.fr 
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Les objecƟfs de Différents comme les Autres 05 sont de former et 
informer sur le handicap en général et l’auƟsme en parƟculier, les 
personnes concernées de près ou de loin, personnellement ou les 
familles. 
Notre champ d’acƟon se situe sur tout le département, de Briançon 
à Gap. 
 
Nous avons organisé à Saint-Crépin, au mois de novembre 2023, 
une sensibilisaƟon, à la médiathèque autour des troubles neurodé-
veloppementaux. Elle était présentée par Stéphanie LAURENS, psy-
chologue comportementale spécialiste de la méthode ABA (Applied 
Behavior Analysis : analyse appliquée du comportement) qui est un 
système d’intervenƟon recommandé par les différentes autorités 

de santé naƟonales et internaƟonales. 
 
Nous avons ensuite proposé une semaine de sensibilisaƟon au mois d’avril, toujours à la médiathèque 
avec une exposiƟon de panneaux d’informaƟon, des jeux de simulaƟon sur l’auƟsme et des jeux adaptés, 
des livres autour de la thémaƟque et des vidéos documentaires de séances de travail suivant la méthode 
ABA. 

L’associaƟon Chats des rues s’occupe de prévention contre la prolifération de chats errants et des problé-
matiques connexe ainsi que des maladies qu'ils peuvent véhiculer.  
Les colonies de chats errants apportent beaucoup de 
nuisances : olfacƟves par leur marquage urinaire, nui-
sance sonore par les bagarres, présences d'excréments 
dans les potagers, griffure des mobiliers extérieurs, 
transmission de maladies, bagarres avec les chats do-
mesƟques... Plus les difficultés morales des gens de-
vant ces chats souvent blessés.  
 
Les 40 bénévoles interviennent tout au long de l’année 
et répondent à toutes les demandes. Ainsi ils sortent 
de la rue tous ces chatons à qui ils trouvent des fa-
milles d'adopƟon.  
 
Les zones traitées par la stérilisaƟon des chats sont pleinement contrôlées, si des chats sont malades ils 
sont soignés, si un nouveau chat débarque il sera repéré et rapidement stérilisé.  
Un couple de chat peut avoir 20 000 descendants en 4 ans. L'associaƟon créée début janvier 2018 est re-
connue d’intérêt général depuis 2019, les dons sont déducƟbles des impôts.  
 

  
Différents comme les autres 05 

Chats des rues  

contact@differentscommelesautres05.org - 06 63 12 63 44 - Pour nous soutenir :  
https://www.helloasso.com/associations/differents-comme-les-autres-05/adhesions/adhesions-2024 

chatbriancon@gmail.com 
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TransmeƩre les valeurs de ce sport : cohésion, esprit d’équipe, fairplay. Le club compte 80 adhérents 
dont 40% de moins de 18 ans et une équipe de 13 bénévoles. La volonté du club est de jouer au volley 

avec tous les âges, genres (masculin, fémi-
nin, mixte) et sur toutes surfaces : en gym-
nase, sur herbe, sur sable et sur neige ! Les 
formats de jeu peuvent aller du 2X2 au 6X6 
permeƩant de s’adapter au nombre de 
joueurs présents et à leur niveau. 
Pendant la période scolaire, entrainement 
les mardis au gymnase des Hautes-vallées à 

Guillestre. Pour les jeunes : de 18h à 19h30 - Pour les adultes de 20h à 23h. 
Pendant les vacances d’été, entrainement au beach volley du plan d’eau d’Eygliers, ce qui permet la ren-
contre avec des joueurs d’autres régions venus passer leurs vacances dans le Guillestrois.  
 

En compéƟƟon des équipes masculines, féminines et mixtes séniors sont engagées dans les championnats 
des Alpes du Sud. Suite aux bons résultats de ceƩe année (1er pour les masculins, 2nd pour les fémi-
nines), Ies équipes vont évoluer l’an prochain au niveau régional. 
Les jeunes parƟcipent une fois par mois à des compéƟƟons dans les Alpes du sud qui réunissent 120 à 130 
jeunes. Les 35 jeunes du club y vont avec des équipes féminines et masculines sous différents formats de 
jeu selon l’âge (2X2/ 4X4/ 6X6).  
CeƩe année le club est fier d’engager des équipes dans toutes les catégories lors des championnats de la 
coupe de France.  
 

Les dirigeants souhaitent maintenir des coƟsaƟons abordables et n’exclure personne de la praƟque. Nous 
remercions pour leurs souƟens les collecƟvités locales dont la commune de Saint-Crépin, l’État et surtout 
les bénévoles.  

  Les associaƟons 
Le Volley club Guillestrois 

« Saint-Crépinois(ses) j’ai à cœur de prendre 
part au dynamisme du village en Ɵssant des 
liens avec les parƟcipants autour d’une praƟque 
physique accessible à tous. 
Chaque séance de yoga est un moment de re‐
connexion à soi, à l’instant présent, de partage 
et de joie.  
Ce cheminement vers soi se praƟque autour de la respiraƟon, de postures physiques d’éƟrements, de ren‐
forcement musculaire, d’équilibre, de travail postural. Je propose un travail sur le souffle par des exercices 
de respiraƟon consciente, alternés par des phases de méditaƟon guidée et de relaxaƟon. 
J’aime agrémenter chaque séance d’une relaxaƟon sonore en jouant du Handpan, d’autres instruments 
s’ajouteront par la suite. » 
 
Ces moments sont un plaisir partagé chaque mercredi. C’est une vraie saƟsfacƟon de se senƟr uƟle. Je 
suis contente d’avoir choisi Saint-Crépin pour meƩre en place ceƩe nouvelle acƟvité. 

ous les mercredis de 17h à 18h Yoga sur chaise et de 18h30 
à 19h30 Hatha Yoga.  

Le Yoga 

gaellethellierfontaine@hotmail.fr  

manonvilly.yoga@gmail.com 
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 La médiathèque 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Au mois d’août 

dernier, la « Randonnée des bibliothèques » a remporté un franc suc-
cès. Au programme : « L’histoire de la vigne d’hier et d’aujourd’hui »,  
lecture de textes, musique en forêt et pour finir, dégustaƟon des vins 
de M.Olivon « Domaine les Hauts-Lieux » au moment du pique-nique. 
L’après-midi s’est poursuivie par une visite des celliers de Saint-Crépin 
et un apériƟf offert par la mairie.  
 
La « Randonnée des bibliothèques » aura lieu ceƩe année le week-end 
des 17 et 18 août sur la commune de Champcella. Elle aura pour 
thème l’œuvre du dessinateur de bandes dessinées F'Murr (« Le Génie 
des alpages »). La randonnée aura lieu le dimanche 18 août, rendez-
vous à 8h au four de ville.   

La randonnée des bibliothèques 

Rencontres musicales 

Une fois par mois, Bernard Mazas propose une rencontre musi-
cale autour d’un compositeur ou d’une œuvre de musique clas-
sique.  
PeƟt à peƟt, l’animaƟon s’est fait connaître et les parƟcipants 
sont de plus en plus nombreux. CeƩe année nous avons rencon-
tré entre autres : en octobre « Les quinteƩes pour piano et 
cordes » d’Anton Dvorak, en novembre « L’enfant et les sorƟ-
lèges » de Maurice Ravel sur un livret de ColeƩe, en jan-
vier « Barbe bleue » de Bella Bartok.  

 
De belles surprises nous aƩendent pour 2024-2025, venez nombreux ! 

 
Tout le monde peut venir passer un moment à la médiathèque sans pour autant devoir emprunter un 

livre : on peut y venir pour bouquiner, feuilleter un magazine, jouer à des jeux de société…  
L’inscripƟon à la médiathèque est gratuite ! 
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Comme chaque année de-
puis 2 ans, la médiathèque a 
parƟcipé au « Mois 
choueƩe », le mois de la 
jeunesse en octobre. CeƩe 
année, le thème portait sur 
le Japon. Différentes acƟvi-
tés ont été proposées aux 
enfants sur les communes 

de Guillestre, Eygliers, Risoul et Saint-Crépin : acƟvités manuelles, spectacles, séances de bébés lecteurs… 
 
En 2024 le « Mois choueƩe » aura pour thème la musique. Comme l'an dernier il se déroulera au mois 
d'octobre et proposera de nombreuses animaƟons aux jeunes sur les communes de Guillestre, Eygliers, 
Risoul et Saint-Crépin. 
Le programme sera consultable à la médiathèque et sur facebook.com/mediathequesaintcrepin  

La médiathèque 
Le mois choueƩe 

Spectacle en janvier 
Un spectacle a été proposé 
aux habitants du canton au 
mois de janvier : « Dans la 
nuit de l’hiver », une déam-
bulaƟon aux lumières de 
lampions fabriqués par les 
enfants dans le village, pro-
posé par la compagnie Entre 
Deux.  
Elle s’est poursuivie par un 
goûter offert par la mairie à 
la salle polyvalente. 

Des animaƟons tournées vers les tout- pe-
Ɵts ont lieu une fois par mois : des séances 
de lecture pour les bébés sont proposées le 
vendredi maƟn pour le relais d’assistantes 
maternelles et le samedi maƟn pour les pa-
rents. 
Toutes les semaines, les classes des écoles 
de Saint-Crépin se relaient pour venir choisir 
un livre. 

 

Tous les deux mois, une rencontre autour 
d’un livre est proposé : tout le monde est 
bienvenu et chacun présente un livre qu’il a 
aimé, ou vient écouter les présentaƟons au-
tour d’un café ou d’un thé. 
 

 

Rencontres autour d’un livre Les tout-peƟts et les enfants 
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Au mois de mai, Camille Cimber dessinatrice de 
BD est venue nous présenter son acƟvité. Les 
enfants ont pu dessiner en direct et voir leur tra-
vail projeté sur le grand écran de la salle de la 
médiathèque.  

Rencontre avec une dessinatrice de BD 

Un diaporama et une rencontre avec Madame 
Coll, tailleuse de pierre ont eu lieu ce même mois 
de mai. Les parƟcipants sont venus nombreux 
pour ceƩe présentaƟon. Mme Coll façonne et 
polit la pierre à l'aide d'ouƟls ou de machines en 
vue de la 
construc-
Ɵon ou de 
l'ornemen-
taƟon de 
bâƟments 
ou de la 
fabricaƟon 
de divers 
objets. 

Rencontre avec une Tailleuse de pierre 

Semaine du handicap 

Au mois d’avril, en partenariat avec l’associaƟon 
« Différents comme les autres 05 », une semaine de 
sensibilisaƟon au handicap a été proposée.  

Elle a débuté par le spectacle de Cécile Lajus 
« Philomène se démène », dans lequel elle aborde les 
troubles bipolaires.  

CeƩe conférence clownesque a été suivie d’un échange 
très riche entre les spectateurs et l’arƟste. 

 

Ateliers crochet et tricot 

 

Un samedi maƟn par mois, Marcelle Paris anime 
un atelier crochet et Murielle Fleury, un atelier 
tricot. Les personnes de tout âge, débutants ou 
confirmés sont les bienvenus pour partager un 
moment convivial autour d’une acƟvité com-
mune. 

Ateliers bricolages 

Plusieurs fois dans l’année, Ré-
gine MaroƩa propose des ateliers 
bricolages pour les enfants. Une 

dizaine d’enfants parƟcipent à 
chaque séance.  
Photos des bricolages proposés 
pour la fête des pères et des 
mères. 
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 La médiathèque 

hƩps://www.facebook.com/mediathequesaintcrepin  

Horaires de la médiathèque pendant l’année scolaire  
Mardi de 15h à 18h 

Mercredi de 9h30 à 12h et 15h à 18h 
Samedi de 9h30 à 12h 

04 92 20 06 36 

Horaires de la médiathèque pendant l’été 
Mardi de 15h à 19h 

Mercredi de 9h30 à 12h et  15h à 18h30 
Samedi de 9h30 à 12h 

04 92 20 06 36 

Si vous avez des compétences parƟculières (bricolage, réparaƟon, conférence, exposiƟon de photos, 
tableaux...) que vous souhaitez partager, vous pouvez contacter la médiathèque afin que nous puis‐

sions réfléchir au moyen le plus simple et le plus adapté de diffuser vos talents.  

Cet été quatre « Rencontres végétales » 
sont prévues, animées par M. Bel. Elles 
seront ouvertes à tous dans la limite de 25 
personnes. Elles sont gratuites et se feront 
sur inscripƟon à la médiathèque. La deu-
xième rencontre aura lieu le samedi 27 
juillet. 

 
Et durant tout l’été la médiathèque accueillera des exposiƟons de photos, tableaux 
et une fois par mois des animaƟons jeux. 

Été 2024 

À parƟr du mois de juin, une fois par mois jusqu’en sep-
tembre, des ateliers mémoire seront proposés à tous le 
lundi après-midi de 14h30 à 16h30, à la médiathèque. Ils 
seront animés par Mme Nathalie Beil.  
 
Le premier atelier a eu lieu le 24 juin sur le thème des 
« Jeux pour préserver notre mémoire ».  
 
Voici les prochains rendez-vous : 
le lundi 15 juillet : « Travailler la mémoire à travers nos différents sens » 
le lundi 19 août : « Travailler autour de la santé globale » 
le lundi 16 septembre : « Travailler autour de l’alimentaƟon » 
le lundi 07 octobre : « Connaître les différents réseaux qui nous entourent » 

Atelier mémoire 
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CommémoraƟons du 11 novembre et du  8 mai 

Nous remercions toutes les personnes, peƟts et grands qui  honorent le devoir de 

mémoire. 

 
Vœux 2023 
Pour ceƩe nouvelle an-
née, la commune de 
Saint-Crépin a pu de 
nouveau convier ses 
habitants à la tradiƟon-
nelle cérémonie des 
vœux qui a été un 
agréable moment de 
partage.  

Les badauds ont déambulé dans la 
rue de la Charrière, chargée de vê-
tements pour tous les âges, jouets, 
objets de décoraƟon et insolites.  
Profitant d’une météo clémente, le 
concert Les Mell’s organisé dans 
l’Enclos a été un beau  moment de 
convivialité qui a permis à de nom-
breux Saint-Crépinois(ses) de se retrouver autour 
d’un apériƟf offert par la mairie. 
 
Le soir un repas cuisiné par Les Platanes de La Bâtie-

Neuve a réuni 60 personnes à la salle polyvalente dans la joie et la bonne humeur ! 
 
CeƩe Fête de la Saint-Marc a donné saƟsfacƟon aux parƟcipants et aux bénévoles. 
Ils ont été moins nombreux à exposer ceƩe année mais le bilan fi-
nancier est posiƟf. 
 
Les bénéfices de ceƩe animaƟon servent à alimenter la caisse de 
l’école qui, rappelons-le est gérée par l’équipe enseignante. 

 Les grands rendez-vous 
Les commémoraƟons 

Les vœux 

La fête de la Saint-Marc 
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Après le franc succès rencontré à Saint-Crépin l’année dernière, ceƩe année le 
tradiƟonnel bal des pompiers du 14 juillet est organisé à RéoƟer.  

 

Rendez-vous nombreux pour ce moment de partage avec nos pompiers qui 
sont à nos côtés sur tous les fronts en toutes circonstances. 

 

 Les grands rendez-vous 

Le 14 juillet 

La bénédicƟon des travaux par Mgr Malle 
s’est déroulée le vendredi 28 juin dans le 
cadre de « La nuit de l’église ».  
Le groupe de musique vocale Soubeyrans 
nous a offert un concert et Denis VialeƩe 
a  raconté l’histoire de l’horloge de 
l’église.  
 
CeƩe fin de journée s’est terminée par un 
moment de partage et de discussions au-
tour d’un apériƟf offert par la mairie. 

La bénédicƟon de l’église 
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Décès Nos pensées vont aux familles endeuillées par la dispariƟon de leur être cher. 

MARCIEN Jean-Pierre le 13/11/2022 

AGATI Éliane le 28/02/2023  

PENY Jean-Pierre le 19/06/2023  

GALLETTI Bernard le 19/06/2023 

GALLETTI Albert le 16/07/2023   

RAMBAUD Francis le 04/08/2023 

MAINA Francis le 22/01/2024 

MADJUGUINSKY épouse ROUBAUD Annick le 04/02/2024 

THELLIER Jean-Pierre le 15/03/2024 

LAGIER Jean le 30/03/2024 

MARTIN épouse FRANCHI Janine le 18/04/2024 

GÉRARD épouse COMIER Élise le 29/06/2024 

 Mariages et Pacs Tous nos vœux de bonheur aux couples ! 

Mariages  
BODELLEÊColinÊetÊJOLYÊStéphanieÊleÊÊ02/09/2023 

SUPPOÊAldoÊetÊMARTINÊBernadetteÊleÊ02/04/2024 

PULCINELLIÊMathieuÊetÊMILHAUÊMarineÊleÊ18/05/2024 

CADIEREÊArnaudÊetÊHAUGUENOISÊClémentineÊleÊ08/06/2024 

Naissances Bienvenue aux bébés et félicitaƟons aux parents ! 

THIÈNNE Soan né le 09/08/2022 à Gap 

AUPHAN Léna née le 02/08/2023 à Briançon 

ALBERT Monica née le 13/12/2023 à Briançon 

BACQUET Anna née le 18/05/2024 à Briançon 

 État civil 
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 InformaƟons  

 
Les permanences 
à la médiathèque 

de Saint-crépin  
 

18 JUILLET   

05 SEPTEMBRE 

03 OCTOBRE 

Permanence conseiller numérique 

Déchets verts 


